

Morir es la noticia

La librería Gandhi de Buenos Aires anunció una coedición del libro chileno Morir es la Noticia para satisfacer la demunda de lectores argentinos estimulada por la presentación de la obra en el teatro San Martín, en un acto promovido por la Asociación de Reporteros Gráficos de la República Argentina (ARGRA). El acto fue en memoria del camarógrafo argentino Leonardo Henrichsen, corresponsal de la TV succa, asesinado en Santiago el 29 de junio de 1973. Henrichsen, quien trabajaba con el periodista sueco Jan Sandquist, murió filmando a los uniformados chilenos que le quitaron la vida, mientras gritaba "¡No disparen! ¡Somos periodistas!".

La tapa del fibro está ilustrada con el fotograma de la imagen del oficial disparando su pistola contra el lente de la cámara. El periodismo argentino reconoce hoy en Henrichsen a un genuino "periodista de riesgo", a 20 meses del asesinato del fotógrafo un experimentado camarógrafo. Trabajaron juntos durante 5 años en América Latina. "Habíamos estado en 14 golpes de estado y bajo el tiroteo cuando preparábamos en 1973 una nota sobre el riesgo de un golpe militar en Chile", recordó Sandquist. "Fisa mañana sólo nos faltaba una entrevista con el dirigente comunista Volodia Teitelboira. Nadie entendía qué hacían los asesinado en 1986.

tanques en el centro de Santiugo. Algo raro estaba pasando. Lleguó a la oficina cuando empezaban los disparos. Llamé a Estocolmo para avisar. De pronto escuché por la ventana la voz de Leonardo en la calle: 'Jan, baja que tenemos que empezar a filmar'. Le pedí que empezara él y a mi asistente sueca que bajara con un grabador para el sonido. Pasarun pucos segundos y la of a ella gritar: '¡Han matado a Leonardo!' Mi oficina quedaba en Bandera y Agustinas. Sobre Bandera estaba Leonardo, herido. Yo vi cómo los soldados robaban la cámara. Cuando llegué todavía estaban disparando. Estábamos solos en la calle porque la gente huía. Agarré a Leonardo y me di cuenta de que le sangraba la espalda. Le limpié la cara con un pañoelo. Me miró y me diju, como sorprendido: 'Jan, me muero'. Después supe que la bala destruyó la aorta. Era una herida mortal", contó Sandquist al diario argentino Página 12.

Jan Sandquist viajó desde Estocolmo para asistir al reconocimiento a su amigo de huce 25 años, en un emotivo acto colmado de periodistas, fotógrafos, camarógrafos, diplomáticos y gente de prensa. Entre el público se encontraban los hijos y la viuda de Henrichsen, numerosos amigos de su generación, el embajador de Suecia y su esposa cubana Nancy Julién, viuda del chileno Juime Barrios asesmado en La Moneda. También estuvo Olivia Mora, agregada de prensa de la embajada de Chile y ex esposa del periodista chileno José Carrasco Tapia, asesinado en 1986 ●

Punto Final 431 (23.007. 98) p. 13

652533

Morir es la noticia [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Morir es la noticia [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile